
Рябцев, О. «Я настраиваюсь на то, чтобы победить самого себя» / О. Рябцев ; беседовала 

В. Остапчук // Наш спорт. – 2021. – № 6. – С. 14–15. 

«Я настраиваюсь на то, чтобы победить самого себя» 

 

Что такое 21 секунда? Пожалуй, чуть больше, чем ничего. Хотя кто-то за это время 

переживает маленькую жизнь. А именно, прыгуны на батуте, полное выступление каждого 

спортсмена занимает около минуты – это с выходом, раскачиванием, подготовкой. А главная часть 

выступления – прыжки и элементы – пятую часть, казалось бы. так мало. но. сколько за этим стоит 

кропотливой работы и ожиданий успеха. 

Об этом не понаслышке знает Олег Рябцев, завоевавший на недавнем чемпионате Европы 

в Сочи три золотые медали. 

С триумфатором недавнего Евро беседует корреспондент «НС». 

– Олег, прыжки на батуте в Беларуси достаточно молодой ваз спорта. Как так получилось, 

что ты стал одним из его «первооткрывателей»? 

– Никакой необычной истории у меня нет. Старший брат Михаил ходил в секцию прыжков 

на батуте, и конечно, рассказывал мне, как это здорово. Я тоже загорелся и захотел сразу 

попробовать. Для ребенка прыжки на батуте – это больше развлечение, чем спорт. Я был 

невысоким мальчиком, и тренеры обратили внимание на меня, первоклассника. Так и началась 

моя история прыжков на батуте. 

– Неужели за столько лет ты не рассматривал других вариантов деятельности для своей 

карьеры? 

– С 12 до 15 лет я не мог прыгать – случился так называемый «заскок». Состояние, кода в 

теории ты прекрасно знаешь, как выполняется элемент, как нужно прыгать, а на батуте из-за 

нахлынувшего страха не можешь это сделать. Те три года я не выступал на соревнованиях 

Спасибо российскому тренеру Виталию Федоровичу Дубко, который за короткое время сумел 

привести меня в норму. Боязнь какая-то иногда и сейчас проявляется, но я уже знаю, как с ней 

бороться Я настраиваюсь на то, что могу все сделать хорошо и победить самого себя. 

Концентрируюсь на своих сильных сторонах, а не на страхе. А вообще, когда я искал 

альтернативы, занимался паркуром. Признаюсь, что по парапетам было не страшно прыгать. Было 

время, когда я даже танцами увлекался. Немудрено, что встал вопрос выбора между танцами и 

батутом. Но я предпочел батут. 

– Как проходит твой олимпийский год?  

– В целом годом я доволен. Конечно, самая главная цель этого сезона – это Олимпийские 

игры. В мужской команде три лидера я, Влад Гончаров и Ваня Литвинович. А на Олимпиаду поедут 

только двое. На сегодня у нас уже имеется две лицензии. Одна была завоевана по итогам шести 

этапов Кубка мира, а второя – благодаря попаданию в финал чемпионата мира. Так вот Влад 

заработал квоту на этапах Кубка мира, а Ваня – по финалу чемпионата мира Но так как лицензии 

не именные, наш тренерский штаб будет решать, кто поедет в Токио. Конечно, я стараюсь 

максимально хорошо себя проявить. 

– Наверняка, три золота недавнего чемпионата Европы в Сочи станут весомым аргументом 

для решения тренеров... 



– Ну, это лучше у наставников спросить. Да, чемпионат Европы прошел хорошо, я 

выступил очень достойно, показал свою стрессоустойчивость и стабильность. И прошедшее 

континентальное первенство стало самым памятным турниром в моей жизни. Во-первых, я 

показал лучший результат в карьере. А во-вторых, накануне командного финала у меня родился 

сын Богдан. И это был такой шквал эмоций. Хорошо, что они меня не сбили с толку, и я смог 

направить их в нужное русло. Обязательно расскажу сыну про этот чемпионат Европы, когда он 

подрастет. 

– Олег; а жену успел из роддома встретить? 

– К счастью, да. Для Даши было очень значимо и важно, чтобы я забрал их с малышом 

домой. Она мечтала об этом. А у меня в Витебске свободным оказался буквально один день, 

чтобы заказать цветы, шарики, украсить квартиру – исполнить мечту супруги. Обычно из-за 

разъездов мы пропускаем все важные семейные события, но в этом случае все сложилось так, как 

нужно. 

– Теперь в команде прыгунов на батуте два молодых папы – ты и Влад Гончаров. 

– Ну. у Влада ответственность двойная, все-таки с двумя детьми сложнее, чем с одним. Да 

и опыта у него больше – его девочки ведь старше нашего мальчика на полгода. Влад очень 

хороший ответственный папа. Он дал мне много полезных советов. А я, наверное, пока до конца 

не осознал, что являюсь отцом. Это абсолютно новые, пока неизвестные чувства. Мне кажется, их 

невозможно описать, их можно только пережить. А с Владом мы с детства дружим И это помогает 

в синхронных прыжках – вместе выступаем с 2016 года. Наверное, это тоже внесло свою лету в 

наши успешные выступления на многих соревнованиях  

– А твоя супруга Дарья связана ли со спортом? 

– Нет. У нас очень интересная история. Наши отношения изначально строились на 

расстоянии: на короткое время встречались и разъезжались каждый по своим делам. Она 

работала в Москве, я был постоянно на сборах или соревнованиях. Поэтому встречи были 

редкими. Моментами казалось, что чувства угасали, а потом снова разгорались вновь. Наверное, 

это и построило сильный фундамент наших отношении. Было непросто, но, тем не менее, мы уже 

семь лет вместе. 

– Олег, понятно, что спорт и семья требуют много времени, но, есть ли у тебя какие-то 

увлечения, скрытые таланты? 

– Я люблю иногда поиграть на гитаре, спасибо брату Мише за то, что приобщил. У нас 

всегда была музыкальная компания и когда мы с друзьями собирались, с нами обязательно была 

гитара. А петь я любил всегда и везде. В какой-то момент решил, что нужно научиться играть на 

гитаре. Я думал, что слуха у меня нет; а оказалось – есть. И я все-таки научился. Мне это просто 

нравится. Хороший способ излить свое эмоциональное состояние в творчество. Еще мне нравится 

играть в бадминтон. Когда во время пандемии сидели с ребятами в «Стайках», то очень 

пристрастились к этой игре – целые турниры сами себе устраивали. Любим с женой в кино 

сходить, но сейчас, понятно, времени на это нет. А так увлекаюсь чтением книг. 

– И что в твоей библиотеке? 

– Все мои прочитанные книги не художественные, а мотивационные. Я сбираю пережитый 

и проанализированный опыт других людей и оставляю то, что нужно мне. Так, благодаря такой 

литературе понял, как важно жить в настоящем моменте. Мы постоянно или вспоминаем прошлое, 

или думаем о будущем. А вот что происходит здесь и сейчас, не замечаем. Жена как-то 

посоветовала мне книгу «Магия утра» Хэла Элрода. Там расписаны небольшие действия и 

правила, которые нужно выполнял каждое утро – физические упражнения, медитации, 

аффирмации, стакан воды, 10 минут чтения. Помогло. Раньше мне тяжело было рано вставать. А 

теперь, когда я выполняю все наставления, настроение улучшается и настраиваться на новый 

день легче. 

– А во время пандемии магия утра помогает? 

– Когда в самый разгар пандемии мы пять месяцев провели в «Стайках», я именно этим 

методом и спасался. Было сложно тренироваться, понимая, что в ближайшее время стартов не 

будет. Мотивация полностью терялась, но я напоминал себе, зачем я это делаю – на будущее. А 

работали мы не покладая рук, как будто готовились к важным соревнованиям, полностью 

прогоняли программы. На этом настояла главный тренер сборкой Ольга Анатольевна Власова. Я 

думаю, благодаря этому мы так хорошо и выступили на чемпионате Европы. А еще спасибо моему 



первому тренеру Василию Ивановичу Шуликину. Мне повезло, что в моей жизни есть такие 

наставники 

– Олег, почему прыгунам на батуте перед выступлением нужно снимать украшения, 

кольца, это как-то влияет на полет? 

– На полет это никак не влияет, но судьи снижают баллы за аксессуары. По регламенту за 

украшения могут снять несколько десятых балла. Не знаю, с чем это связно. Спортсмены часто 

обручальные кольца заклеивают пластырем. То есть пластырь можно, а кольцо нельзя. 

– У тебя были мысли выступать в цирковых шоу, имея такую базу? 

– Из прыжков на батуте очень много ребят переходит в цирковые шоу, многие выступают в 

Цирке Дю Салей. Мы натренированы делать очень сложные элементы, а в цирке такая сложность 

не нужна. Поэтому бывшим прыгунам на батуте там легко, а деньга они зарабатывают хорошие. 

Мне несколько раз предлагали попробовал себя в цирковых выступлениях. Но я такой вариант 

даже не рассматриваю. Сейчас я весь в спорте. 

Валерия Остапчук. 

 

 

 


